

Empresas Responsables

COORDINADORA: **Viridiana Díaz**

viridiana.diaz@eleconomista.mx

Tel. 5326-5454 ext. 2129

Empresas avanzan en los ODS

Luego de una negociación entre los 193 estados miembro de la ONU, de la sociedad civil y otras partes interesadas, el 25 de septiembre del 2015 se dieron a conocer los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible, los cuales llaman a la adopción de medidas para poner fin a la pobreza, proteger el planeta y garantizar que todas las personas gocen de paz y prosperidad

Iván Salomón Rodríguez
EL ECONOMISTA

UNO DE los sectores más vulnerables de la población son los niños, éstos se enfrentan a pocas oportunidades de educación, explotación laboral y a temas de alimentación, por tal motivo diversas organizaciones tanto privadas como públicas han hecho esfuerzos para tratar de eliminar estas adversidades del crecimiento de las próximas generaciones.

Según datos de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en el 2016, unos 155 millones de niños menores de cinco años sufrían retraso en el crecimiento, es decir, eran demasiado pequeños para su edad, como consecuencia de una malnutrición crónica.

En nuestro país existen diferentes proyectos en donde se trabaja todos los días para que miles de niños tengan garantizada una correcta nutrición, una de ellas es la Fundación CMR que tiene por objetivo combatir la desnutrición y anemia. Asimismo, otorga capacitación y fortalecimiento a las instituciones con las que operan estos programas para que se extiendan de manera sostenible a las zonas más necesitadas de México.

“Hemos hecho un diagnóstico de los últimos años en los que hemos operado para saber en cuáles Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) hemos contribuido y estamos en un

Los niños, uno de los segmentos más beneficiados

proceso de planteamiento a futuro de nuevas estrategias para poder abarcar nuevos objetivos. Nuestra causa es la nutrición infantil y ésta se ve en el ODS2 (Hambre cero), 3 (Salud y bienestar) y 4 (Educación de calidad)”, explicó Diego Franco Calvillo, director de Fundación CMR.

Asimismo, confirmó que están enfocados en financiar algunos programas de nutrición a niños de cero a seis años, es decir, primera infancia porque es ahí, a decir del directivo, cuando más se puede intervenir en el correcto desarrollo físico intelectual de los infantes.

“Podríamos estar financiando programas de educación, no lo hacemos. Yo ejemplifiqué así: si un infante tiene el mejor programa de estudios, los mejores maestros y las mejores instalaciones; sin embargo, está desnutrido no tendrá las capacidades intelectuales para aprovecharlo; entonces, sería un dinero tirado a la basura”, indicó.

Con lo anterior, se demuestra la importancia y la relación que deben tener estos objetivos de desarrollo; es decir, no puede existir una buena



Existen más de 155 millones de niños menores de cinco años con retraso en el crecimiento por desnutrición. FOTO: ESPECIAL

educación si hay mala alimentación.

De igual manera, confirmó que en estos temas la manera de actuar por parte de las fundaciones o programas es muy variada. “Tenemos algunos modelos de intervención en comunidades, en donde se les enseña a las familias a producir sus propios alimentos, en lugar de que vayan a un

comedor, tienen huertos, agua, etcétera”, informó.

LA PAZ, UN TEMA PENDIENTE

Otro de los temas clave en este programa de desarrollo de la ONU es el relacionado con la paz, nuestro país se encuentra entre los primeros lugares en tema de violencia.

Gustavo Pérez Berlanga, director del Área de Responsabilidad de grupo Toks, afirmó que la cadena ha desarrollado varios proyectos para combatir la violencia, uno de ellos es el llamado antimobbing, el cual se basa en el violentómetro desarrollado por el Instituto Politécnico Nacional. Éste permite a ciertos miembros estar capacitados para detectar y atender violencia en cualquiera de sus tipos.

“El objetivo es fomentar el respeto en el ámbito laboral y social de cada uno de los trabajadores. Los 277 integrantes de 18 unidades han participado en las encuestas del programa y los talleres y han obtenido resultados positivos, ya que 94% de los participantes expresaron que lo aprendido les funcionará en su vida tanto personal como profesional”, enfatizó Pérez Berlanga.

El Objetivo de Desarrollo Sostenible 16, bajo el nombre de Paz, justicia e instituciones sólidas, hace un llamado a las sociedades pacíficas e inclusivas para fomentar un desarrollo sostenible a la vez que faciliten el acceso de todas las personas a la justicia.

Sin una buena alimentación, los niños no pueden aprovechar como se debe los programas de educación.

hacia el 2030

Rotoplas

identificó en el primer alcance una contribución directa al ODS6, vinculada al desarrollo de sus productos y servicios.

FOTO: ESPECIAL

